

2025年8月24日

(朝 10:30-11:30)

聖 日 礼 拝

司会 城尾マコト

前 奏	全員黙祷 「新聖歌 23 番」	ヒムプレイヤー
招 詞	列王記下 5 章 17~19 節(旧 527 頁)	司会者
頌 栄	「新聖歌 60 番」	ヒムプレイヤー
主の祈り		全 員
使徒信条		全 員
交説文	新改訳 27 番 詩篇 90 篇 900 頁	司会者・全 員
聖 書	出エジプト 20 章 4~6 節(旧 102 頁)	司会者
讃美歌	新聖歌 45 十字架の血にて	ヒムプレイヤー
祈 祷	司会者による祈り	
	子供達の祝福の為の賛美 484 番	ヒムプレイヤー
讃美歌	新聖歌 101 イエスよ十字架に	ヒムプレイヤー
メッセージ	「それにひれ伏してはならない」	城尾淳一
讃美歌	新聖歌 108 丘に立てる荒削りの 証とお知らせの時間	ヒムプレイヤー
献 金	新聖歌 55 番	
頌 栄	新聖歌 63 番	
祝 祷		城尾マコト牧師
後 奏	全員黙祷 新聖歌 59 番	



Youtube



Facebook



HomePage

出エジプト記 20 章「それにひれ伏してはならない」

エジプトから救い出されたイスラエルの民は、シナイ山で神様から十戒を授けられました。第一の戒めは「あなたはわたしのほかに、なにものをも神としてはならない」です。長年エジプトで生活した彼らは、周囲の偶像礼拝の影響を受けていました。人間の弱さゆえに、目に見えない神様よりも、手で触れることのできる偶像の方が頼りがいがあるよう感じてしまうものです。しかし、試練の時こそ、目には見えなくとも真実である神様を信じ続けることが大切なことです。

第二の戒めでは「刻んだ像を造ってはならない」と命じられています。聖書の時代、像を造ることは困難で、必然的に宗教的な意味を持っていました。現代では娯楽として様々なキャラクターグッズがありますが、それらを崇拜の対象とするかどうかが問題です。「貪欲は偶像礼拝にほかならない」(コロサイ 3:5)とあるように、何かにのめり込みすぎることで、それが神様より優先されてしまうことを警戒する必要があります。

神様は「ねたむ神」と宣言されています。ヘブライ語の「エル・カンナー」は「熱心な」「情熱的な」という意味も含み、神様が燃えるような愛をもって私たちを愛してくださることを示しています。人間の嫉妬とは異なり、神様の「ねたみ」は、本来神様に属するべき礼拝や愛が他に向けられることに対する義なる憤りなのです。礼拝とは、創られた者が創造者に対して行うべきものです。しかし偶像礼拝では、造った者が造られたものを拝むという本末転倒が起こっています。

スリヤの軍隊長ナアマンは、エリシヤを通して神様にらい病を癒していましたが、真の神を信じるようになりました。しかし彼は軍隊長という立場上、王と共にスリヤの神リンモンの神殿に行き、形式的に身をかがめなければならない状況にありました。この葛藤に対してエリシヤは「安んじて行きなさい」と答えました。心の中で真の神への信仰を保っているなら、社会的立場による形式的な行為について、神様は理解してくださいということです。

日本で育ったクリスチヤンは、お寺や神社の文化に接する機会があります。信仰と社会生活の間で葛藤するとき、大切なのは私たちの心がどこに向いているかです。相手への敬意を持ち、適切な言葉と振る舞いを選びながら、心の中心に神様をお迎えし、正しく導いていただくことが重要です。無用な対立を避けつつ、誠実に信仰を保っていくバランスが求められています。いつでも神様を最優先とし、神様に正しく導いてもらえるように歩んでいきましょう。

城尾淳一